



Jubiläumsanlass

20 Jahre Der rote Faden

Bereits gehört die Jubiläumsfeier der Stiftung Der rote Faden der Vergangenheit an. Bei wunderbarem Wetter und herrlichen Temperaturen feierte das Demenzzentrum in unserem Quartier am 3. Juni 2023 sein 20-jähriges Jubiläum. Über 200 Besuchende nahmen daran teil. Die vielen schönen Begegnungen und die bereichernden Gespräche bleiben allen in sehr guter Erinnerung.

Begrüssung/Grussworte

Andreas Scheuber ist bereits seit Beginn der Aufbau- und Entwicklungsphase aktiv dabei. Zudem ist er seit 6 Jahren Präsident der Stiftung Der rote Faden. In seiner Begrüssung liess er mit Aussagen zur Bedeutung des Roten Fadens und mit historischen Eckpfeilern die Entstehungsgeschichte des Demenzzentrums und der Stiftung Der rote Faden wiederaufleben. Genau vor 15 Jahren wurde das Demenzzentrum in eine Stiftung umgewandelt.

Das besondere Haus an der Bramberghöhe 4 wird als Schössli Bramberg bezeichnet und ist über 340



Die Dixieland Jazz Band «Old Time Jungle Cats» sorgte für eine fröhliche Atmosphäre.

Jahre alt. Martin Merki, Stadtrat Luzern, brachte den Anwesenden die Geschichte des Hauses näher. Seit 2009 werden die demenzerkrankten Menschen in dieser wunderbaren Umgebung betreut.

Das Grusswort von Peter Kasper, Präsident der Albert Koechlin Stiftung (AKS), zeigte auf, wie wirkungsvoll und unverzichtbar die Arbeit der Stiftung Der rote Faden ist.

Wirkung von Aktivitäten und Sozialkontakten

Frau Dr. med. Ulrike Darsow, leitende Ärztin Memory Clinic Affoltern, berichtete über die Wirkung von Aktivitäten und Sozialkontakten bei Menschen mit Demenz. Ihre grosse Erfahrung und Fachkompetenz vermochte die Anwesenden richtiggehend zu begeistern. Sie zeigte auf, wie wichtig es ist, dass die Demenz-Betroffenen aktiv am gesellschaftlichen Leben teilnehmen und ihre Angehörigen sich die nötige Unterstützung holen können.

♦ *Stiftung Der rote Faden*
Annelies Rüegg, Geschäftsleiterin



Die vielen Gäste genossen den Jubiläumsanlass.

Bilder Daniel Wichert

Quartierverein

Unsere Schwerpunkte 2023

Unsere Strategie 2025 und den Jahresbericht 2022 finden Sie unter www.qvhochwacht.ch/verein oder mit dem QR-Code (siehe unten). Dafür haben wir sieben Schwerpunkte definiert.

Das sind unsere wichtigsten Aktivitäten 2023.

Leistungen

- Auch 2023 finden unsere beliebten Anlässe Quartierzmore und Marronibraten statt. Zum Quartierzmore sind neu auch alle Neuzuzügerinnen und Neuzuzüger eingeladen.
- Zusammen mit den Quartiervereinen Luegisland, Maihof und Wesemlin organisieren wir einen Informationsanlass zum aktuellen Thema Energie und Klima.
- Zu wichtigen Themen, die unser Quartier betreffen, haben wir unsere Positionen formuliert (siehe qvhochwacht.ch/verein/positionen). Dieses Jahr widmen wir uns dem Gewerbe.
- Im Januar ist erstmals der Hochwachtplan erschienen. Er stellt unser Quartier vor und lädt zu einer Entdeckungsreise ein. Wir sind hochofreut über die vielen Geschäfte, die sich beteiligt haben, sowie das generell positive Echo.

Mitglieder

- Nachdem wir letztes Jahr unsere Mitgliederzahl von 373 auf 426 erhöhen konnten, wollen wir dieses Jahr weitere Mitglieder gewinnen.

Vorstand und Vereinsarbeit

- Zur Verstärkung unseres Vorstands wollen wir 2 bis 3 neue Mitglieder finden, die sich motiviert, tatkräftig und mit Teamgeist für unser Quartier einsetzen.

Vernetzung

- Per 1. Januar wurde das Netzwerk Löwenplatz-Zürichstrasse in unseren Verein integriert. Das Netzwerk organisiert monatlich Anlässe für seine Mitglieder aus Wirtschaft und Kultur.

- Die Zusammenarbeit, die wir letztes Jahr im Rahmen des Shop Local Day mit den Quartiervereinen Neustadt und Altstadt begonnen haben, wollen wir 2023 weiterführen.

Ansprechpartner für die Stadt

- Wir nutzen möglichst alle Gelegenheiten für den direkten Austausch mit der Stadt.

Digitalisierung

- Unsere Webseite entwickelt sich weiter zu einer Quartierwebseite, auf der möglichst viele der vielfältigen Angebote in unserem Quartier gefunden werden.

Finanzen

- Unser Ziel ist eine ausgeglichene Rechnung, damit wir die Reserven der letzten Jahre für das Jubiläumsjahr einsetzen können.

Und wir arbeiten hochmotiviert an der Vorbereitung unseres Jubiläumsjahrs, denn 2024 soll gefeiert werden!

Unsere Strategie 2025 in Kürze

Unser Quartierverein

- wahrt und fördert die Quartierinteressen
- pflegt gute Beziehungen in der Nachbarschaft
- ist politisch und konfessionell neutral

Unser Quartier

- ist lebenswert, vielfältig und besonders

Unser Verein

- bringt das Quartier zusammen, ist am Puls und setzt Impulse
- Wir sind vielseitig, offen und verbünden

